

### Compte rendu de la réunion du 16 janvier 2008

Etaient présents :

**ULP** : Bernard ANCORI, Frédéric ZINCK,

**UMB** : Bernard STRAUSS

**URS** : Vincent DUBOIS

**PUES** : Monique LIEBERMANN

La réunion se tient à la bibliothèque de l'IRIST, 7 rue de l'Université. Elle est ouverte à 10h par Bernard Ancori, responsable politique du groupe et vice-président « Sciences et société » à l'ULP. Elle se termine à 11h45.

Les points abordés sont les suivants :

## Place de l'action culturelle dans le document de programme d'établissement commun

- ▶ Pour les actions pilotes, elles prennent place dans la 2<sup>e</sup> partie du document « Démarche structurante », au point 2.2.2. Actions pilotes.
- ▶ Le bilan des actions passées prend place dans la 3<sup>e</sup> partie, point 3.1. qui présente un bilan par université. Il est à noter qu'aucun chapitre « culture » n'a été prévu. Il faut donc veiller, université par université, à ce que figure un bilan relatif à l'action culturelle.
- ▶ Outre la description de notre action pilote, introduire dans la partie 3 un § 3.2.4 (après Vie universitaire, situé en 3.2.3 dans le plan actuel) un chapitre "Culture, Sciences et Société" qui comporterait un § "Diffusion de la culture scientifique et technique" (revoir l'intitulé exact dans la LRU) et un § "Action culturelle", ces paragraphes étant respectivement rédigés par Hugues Dreyssé et Bernard Ancori, d'une part, et des membres du groupe de l'UMB et de l'URS d'autre part. Dans ces paragraphes figureraient les projets en cours (dont un bilan aura été donné en 3. 1.), qui sont donc des projets inscrits dans la continuité des trois établissements du site, et que la création de l'UdS ne devrait pas conduire à abandonner !

La discussion porte ensuite sur les actions pilotes. Bernard Ancori rappelle notamment qu'elles doivent privilégier une dimension participative.

## Théâtre de sciences

L'édition réalisée cette année à l'ULP est importante pour envisager son développement dans la politique culturelle de l'UdS. En ce sens, il est notamment prévu d'organiser une représentation à l'occasion de la venue de l'Académie des Sciences à Strasbourg au mois de mai, une autre au théâtre du Point d'Eau à Ostwald, permettant d'accueillir un public autre qu'universitaire (et notamment scolaire).

Le budget donné à titre indicatif pour 2007-2008 fournit un modèle de ce qui devra être présenté dans le document récapitulatif ; il devra être cependant revu pour le programme d'établissement commun, car l'opération sera alors plus importante.

## Cellule d'expertise

Bernard Ancori rappelle qu'il s'agit de mettre sur pied un « forum hybride » correspondant pleinement à l'idée de participation rappelée précédemment. Le projet diffère d'autres modèles, comme celui proposé par l'association Science citoyenne, en ce qu'il s'agit de réunir des acteurs directement intéressés par un problème, qu'ils soient associatifs, élus, citoyens... Le budget devra être précisé.

## Savoir(s) en commun

La discussion s'engage enfin sur l'organisation de Savoir(s) en commun. Elle porte d'abord sur la redéfinition de sa place à la faveur de la création de l'UdS.

Manifestation inter-universitaire, Savoir(s) en commun doit gagner en visibilité au plan national et être un événement fédérateur central. Il s'agit aussi d'éviter l'éparpillement des manifestations et le chevauchement de leur programmation.

La discussion porte ensuite sur le choix des thèmes. Frédéric Zinck rappelle l'importance de ramener une dimension de sciences expérimentales. Le groupe propose de réfléchir conjointement aux thèmes des années 2008 et 2009 en fonction du passage à l'université unique. En 2008, un thème portant sur la terre, l'environnement, pourrait être proposé. Les différentes questions liées à l'eau pourraient être plus spécifiquement abordées (controverse sur le réchauffement de la planète, enjeux économiques et géo-politiques, poésie, etc.). Cela permettrait une articulation avec le Théâtre de sciences, la cellule d'expertise, ou encore le festival EUCOR dont le thème est le Rhin. L'édition 2009 prendrait place dans les manifestations liées à la création de l'UdS, et le thème pourrait être choisi dans cette perspective : celui de la fusion, par exemple.